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 Orgulho Autista passa a ser oficializado 
no calendário oficial do Rio de Janeiro

Militar do 
Exército e 
integrantes 
de banda 
são presos 
em operação 
contra 
neonazismo
Na segunda-feira (21), uma 
operação foi deflagrada em 
cinco Estados brasileiros para 
desarticular um grupo neona-
zista. Oito mandados de busca 
e apreensão foram cumpridos 
e cinco pessoas foram presas, 
incluindo um militar do Exér-
cito e um suspeito de envolvi-
mento no assassinato de um 
jovem.
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Oito integrantes de time de 
remo e motorista morrem após 
carreta tombar sobre van
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14 anos: “Não sabia 
como reagir”
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Revitalização do MAM revela 
jardins escondidos de Burle 

Marx no Flamengo

Advogado Hercules Anton de Almeida, foi alvejado com seis tiros em Barra Mansa  
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Nove pessoas morreram após uma 
carreta tombar sobre uma van na 
BR-376, em Guaratuba, litoral do 
Paraná, por volta das 21h40 de 
domingo (20). A van transpor-
tava atletas do projeto de remo 
"Remar para o Futuro", de Pelotas 

(RS). Entre os 10 ocupantes, oito 
eram atletas e uma das vítimas 
era o motorista da van.  
Os atletas falecidos são: Samuel 
Benites Lopes (15), Henry da 
Fontoura Guimarães (15), João 
Pedro Kerchiner (17),

Rio oficializa Semana e Dia do Orgulho Autista, 
celebrando inclusão e conscientização em junho
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva indicou 
que o Brasil deverá se 

opor à entrada da Venezuela 
no Brics, grupo que reúne 
Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul. A decisão reflete 
a insatisfação com o regime 
de Nicolás Maduro, que não 

cumpriu acordos internacionais 
para realizar eleições limpas e 
auditáveis. 

Lula, que sofreu um acidente 
doméstico e não estará pre-
sente na cúpula em Kazan, par-
ticipará por videoconferência. 
A delegação brasileira será 
liderada pelo chanceler Mauro 

Vieira.  O Brasil, que foi um dos 
fiadores do pacto eleitoral na 
Venezuela, tem enfrentado crí-
ticas do governo Maduro desde 
que Lula se recusou a validar 
sua autoproclamada vitória. A 
Suprema Corte venezuelana 
manteve sigilo sobre as atas 
eleitorais, gerando dúvidas 

sobre a transparência do pro-
cesso e deixando Carlos Gon-
zález, opositor de Maduro, exi-
lado na Espanha.

O veto à Venezuela no Brics 
pode intensificar o distancia-
mento entre Lula e Maduro, 
sinalizando um rompimento 
na relação.

Lula sinaliza que Brasil será contra 
ingresso da Venezuela no Brics

A Justiça Federal em Ser-
gipe condenou a União a 
pagar R$ 1,05 milhão em 

indenizações por danos morais 
à família de Genivaldo de Jesus 
Santos, morto durante uma 
abordagem da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) em maio de 2022, 
em Umbaúba (SE).  
O juiz Pedro Esperanza Sudá-
rio, da 7ª Vara Federal de Ser-
gipe, determinou que a União 
é objetivamente responsável 
pelo ocorrido, ou seja, responde 
independentemente de culpa ou 
intenção dos agentes envolvidos. 
O magistrado utilizou o “método 
bifásico”, adotado pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) em casos 
de danos morais, para definir 
as indenizações. Esse método 
considera precedentes judiciais 
e ajusta os valores conforme 
as circunstâncias específicas 
de cada caso.  Os irmãos que 
conviviam diariamente com 

Genivaldo receberão R$ 100 mil 
cada, enquanto um irmão que 
vivia em São Paulo, com menor 
contato, foi indenizado em R$ 
50 mil. O sobrinho, que teste-
munhou a abordagem e morte, 
terá direito a R$ 75 mil. A irmã 
que acolheu Genivaldo após sua 
separação foi indenizada em R$ 
125 mil pela proximidade e apoio 
prestado.  
As indenizações serão corrigidas 
pela taxa Selic até o pagamento. 
Em decisão anterior, a mãe e 
o filho de Genivaldo já haviam 
recebido, respectivamente, R$ 
400 mil e R$ 500 mil, elevando 
o total das compensações a 
mais de R$ 1,9 milhão.  
Genivaldo foi abordado pela 
PRF por pilotar sem capacete. 
Ele foi colocado na viatura, 
onde os policiais usaram spray 
de pimenta e gás lacrimogê-
neo, resultando em sua morte 
por asfixia.

União é condenada a pagar 
mais de R$ 1 milhão à 
família de Genivaldo

O governador da Pen-
silvânia, Josh Shapiro, 
afirmou no domingo 

(20) que as autoridades 
podem investigar Elon Musk 
por sua proposta de distribuir 
US$ 1 milhão por dia até a elei-
ção. Musk fez essa promessa 
durante um comício em apoio 

a Donald Trump, entregando 
um cheque de US$ 1 milhão 
a um participante do evento 
em Harrisburg. O beneficiá-
rio, John Dreher, não tinha 
conhecimento da entrega. A 
iniciativa de Musk tem gerado 
polêmica, especialmente em 
relação à legalidade da prática, 

que pode ser interpretada 
como uma tentativa de com-
pra de votos. Para se qualificar, 
os eleitores precisam assinar 
uma petição online apoiando 
a Primeira e Segunda Emen-
das, sendo registrados e resi-
dentes em estados decisivos. 
Shapiro classificou o plano 

como "profundamente preo-
cupante", destacando que o 
uso da riqueza de Musk para 
influenciar a eleição deve ser 
investigado. O America PAC, 
criado por Musk, busca mobi-
lizar eleitores para Trump, 
levantando questões éticas 
sobre suas ações.

Lula sinaliza que Brasil será contra 
ingresso da Venezuela no Brics

  MUNDO 

O ministro das Relações 
Exteriores, Mauro 
Vieira, representará o 

Brasil na cúpula dos Brics em 
Kazan, Rússia, de 22 a 24 de 
outubro, após o presidente Lula 
sofrer um acidente doméstico. 
Embora em recuperação, Lula 
seguirá trabalhando de Brasília 
e participará da reunião por 
videoconferência.
A cúpula, presidida pela Rús-
sia, terá representantes de 32 
países, incluindo 23 chefes de 
Estado. Além do Brasil, a Ará-
bia Saudita também enviará 
seu chanceler, e ambos estarão 

ausentes com seus líderes 
máximos.
Esse encontro marca a estreia 
dos novos membros do Brics: 
Irã, Arábia Saudita, Emirados 
Árabes Unidos, Egito e Etiópia. 
O bloco discutirá a redução da 
dependência do dólar e o for-
talecimento de alternativas ao 
FMI e ao Banco Mundial.
Os Brics, que agora represen-
tam 36% do PIB global e 42% 
da população mundial, bus-
cam contrabalançar a influência 
das potências ocidentais, facili-
tando a cooperação comercial 
e tecnológica.

Chanceler Mauro Vieira 
chefia delegação do Brasil 

na Cúpula do Brics

Nove pessoas 
m o r r e r a m 
após uma car-
reta tombar 
sobre uma van 

na BR-376, em Guaratuba, 

litoral do Paraná, por volta 
das 21h40 de domingo (20). 
A van transportava atletas 
do projeto de remo "Remar 
para o Futuro", de Pelotas 
(RS). Entre os 10 ocupantes, 

oito eram atletas e uma 
das vítimas era o motorista 
da van.  
Os atletas falecidos são: 
Samuel Benites Lopes 
(15), Henry da Fontoura 

Oito integrantes de time 
de remo e motorista 
morrem após carreta 
tombar sobre van 
Vítimas saíram de São Paulo com destino a 
Pelotas, no Rio Grande do Sul, segundo a polícia. 

S     PARANÁ                                                  

Guimarães (15),  João 
Pedro Kerchiner (17), Helen 
Belony (20), Nicoli Cruz (15), 
Angel Souto Vidal (16), 
Vitor Fernandes Camargo 
(17), e Oguener Tissot (43), 
coordenador do projeto. O 
motorista, Ricardo Leal da 
Cunha (52), também não 
resistiu. João Milgarejo 
(17) foi resgatado com feri-
mentos leves e levado ao 
Hospital São José, em Join-
ville (SC), onde permanece 

estável, junto com o moto-
rista da carreta.  
A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) suspeita que a carreta 
tenha perdido os freios antes 
de colidir com a traseira da 
van. O impacto fez a van girar 
e ser arrastada para fora da 
pista, onde a carreta tom-
bou sobre o veículo. A rodo-
via ficou interditada por 15 
horas, gerando 22 quilôme-
tros de congestionamento. 
A pista foi liberada às 11h57 

desta segunda-feira (21).  
Os corpos das vítimas foram 
encaminhados para a Polícia 
Científica de Curitiba. A Pre-
feitura de Pelotas decretou 
luto oficial de sete dias e 
a prefeita Paula Mascare-
nhas prestou solidariedade 
às famílias. O governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, lamentou a tragédia, 
destacando que os jovens 
estavam no auge de suas 
carreiras.  

Alimentos são direito fundamental para 
garantir educação, saúde e qualidade de vida 

Os alimentos consistem 
em um direito funda-
mental, onde, além de 

constar na nossa Constituição, 
a própria ONU já publicou uma 
convenção estabelecendo que 
toda criança e adolescente 
fazem jus a esse direito. Den-
tro desse direito, está incluso o 
direito à moradia, alimentação, 
moradia, educação, remédio e 
lazer, onde os pais e o Estado, 
em último caso, são responsá-
veis em prover.  Toda a criança 
e adolescente deve ter o mesmo 

padrão de vida do que os seus 
pais. No caso de os pais serem 
divorciados, o pai ou a mãe, 
que não conviver com o filho, 
deverá arcar com valores a título 
de alimentos dentro de suas 
possibilidades, normalmente 
em torno de 25% dos seus 
ganhos, para que toda criança 
e adolescente tenha acesso 
a educação, moradia digna, 
alimentos, remédios e lazer. 
Leandro Basile, sócio do Piz-
zini e Basile Advogados.  
Telefone21 993573935
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A diretoria da Fun-
dação Saúde, 
uma empresa 
p úb l i c a  d o 
governo do 

estado que gerencia o con-
trato com o PCS Lab Saleme, 
ofereceu sua renúncia ao 
governador Cláudio Castro 
(PL) nesta segunda-feira, dia 
21. O governador aceitou a 
demissão coletiva da cúpula, 
resultando na exoneração de 
todos os membros da diretoria. 
Essa decisão acontece apro-
ximadamente dez dias após 
a divulgação do escândalo 
envolvendo órgãos contami-
nados com HIV que foram libe-
rados para transplante.
O PCS Lab Saleme foi contra-
tado em dezembro do ano pas-
sado por R$ 11 milhões com a 
responsabilidade de realizar 
a sorologia dos órgãos doa-
dos. Na última semana, a Polí-
cia Civil tomou a iniciativa de 
desmembrar o inquérito que 

apura os falsos laudos emiti-
dos pelo laboratório e abriu 
uma nova investigação sobre 
a contratação da empresa. O 
Ministério Público do Rio de 

Janeiro (MPRJ) também se 
comprometeu a investigar o 
processo de contratação do 
PCS Lab Saleme.
João Ricardo da Silva Pilotto, 

que ocupa o cargo mais alto 
na Fundação Saúde, está entre 
os primeiros a serem exonera-
dos, junto com os seguintes 
setores: - Diretoria Executiva

- Diretoria Administrativa e 
Financeira
- Diretoria de Recursos 
Humanos
- Diretoria de Planejamento 
e Gestão
- Diretoria Técnico-Assistencial
- Diretoria Jurídica
O laboratório Patologia Clí-
nica Doutor Saleme (PCS Lab 
Saleme) conta entre seus 
sócios Matheus Sales Teixeira 
Bandoli Vieira, primo do ex-se-
cretário de Saúde, Doutor Lui-
zinho, que é deputado fede-
ral e líder do Progressistas na 
Câmara. Outro sócio é Walter 
Vieira, que é casado com uma 
tia de Luizinho. Os dois têm um 
histórico de apoio a Luizinho 
em campanhas anteriores.
A contratação do laboratório 
ocorreu apenas três meses 
após a saída de Luizinho do 
cargo de secretário de Saúde. 
É importante ressaltar que a 
irmã dele, Débora Lúcia Tei-
xeira, atualmente trabalha na 

Fundação Saúde. Entre 2022 
e 2024, o laboratório recebeu 
cerca de R$ 20 milhões em 
pagamentos, segundo dados 
do Portal da Transparência.
A situação se complica ainda 
mais com a revelação de que 
outro laboratório, que prestou 
serviços à Fundação Saúde e 
já recebeu R$ 5 milhões, com-
partilha o mesmo endereço do 
PCS Lab Saleme. Além disso, 
este laboratório tem ligações 
com a família de Doutor Luizi-
nho.  Documentos obtidos indi-
cam que o LLR Médicos Associa-
dos utilizou em uma proposta a 
foto de um laboratório na Nova 
Zelândia, associado a uma notícia 
de 2010 sobre um hospital na 
Polônia. No entanto, o labora-
tório opera em um apartamento 
em Higienópolis, no subúrbio do 
Rio de Janeiro. 
A investigação continua, e a 
expectativa é que mais deta-
lhes sobre as irregularidades 
sejam revelados.

Após escândalo de órgãos com HIV, 
diretoria da Fundação Saúde renuncia

João Ricardo da Silva Pilotto encabeça a lista das dispensas. TV 
Globo mostrou outros contratos com suspeita de irregularidades

O Dia e a Semana do 
Orgulho Autista 
passam a fazer 
parte do Calendá-

rio Oficial do Estado do Rio (Lei 
5.645/10). A determinação é 
da Lei 10.536/24, de autoria 
original da deputada Carla 
Machada (PT), que foi sancio-
nada pelo governador Cláudio 
Castro e publicada em Diário 
Oficial Extra do Executivo. O 
orgulho autista será come-
morado anualmente durante 
a semana do dia 18 de junho. 
A data foi celebrada inicial-
mente no ano de 2005, pela 
organização estadunidense 
Aspies for Freedom. O obje-
tivo da criação da comemo-
ração foi mudar a visão nega-
tiva da sociedade quanto ao 
autismo, passando o autismo 
de ‘doença’ para ‘diferença’. 
“É importante reforçar que 
as pessoas com autismo não 
são doentes, mas sim que elas 
têm, algumas características 
próprias que lhes trazem 
desafios e recompensas úni-
cas, é a essência da comemo-

ração”, disse Carla Machado. 
O transtorno espectro do 
autismo (TEA) é um pro-
blema psiquiátrico que se 
dá por conta de desordens 
durante a fase do desen-
volvimento cerebral. O dis-
túrbio afeta a comunica-
ção, cognição, aprendizado 
e relacionamento, mas no 
autismo não há problemas 

no desenvolvimento físico. 
Os sinais podem ser detec-
tados já nos primeiros meses 
de vida, porém, como há 
diversos graus do distúr-
bio, há casos que levam 
mais tempo para que os 
sintomas sejam notados. 
Além de Carla Machado 
também assinam a norma 
como coautores os seguintes 

parlamentares: Tia Ju (REP), 
Carlos Minc (PSB), Luiz Paulo 
(PSD), Martha Rocha (PDT), 
Fred Pacheco (PMN), Célia 
Jordão (PL), Franciane Motta 
(Pode), Marina do MST (PT), 
Jari Oliveira (PSB), Samuel 
Malafaia (PL), Chico Machado 
(SDD), Val Ceasa (PRD), Munir 
Neto (PSD), Danniel Librelon 
(REP) e Giovani Ratinho (SDD).

 Orgulho Autista passa a ser oficializado 
no calendário oficial do Rio de Janeiro 

 RIO DE JANEIRO 

A Secretaria de Estado da 
Mulher abriu neste fim de 
semana a temporada de 

conscientização contra o assédio 
e a importunação sexual no Car-
naval 2025. A tradicional feijoada 
da Escola de Samba Império Ser-
rano, em Madureira, teve um 
tempero especial com a ativa-
ção da campanha “Não é Não! 

Respeite a decisão”. Esta foi a 
primeira ação voltada para as 
quadras das escolas de samba 
fluminenses. Outras agremiações 
como Salgueiro, Imperatriz Leo-
poldinense e Portela também já 
estão na rota para a adesão ao 
protocolo que busca garantir um 
Carnaval mais seguro para todas 
e todos.

Secretaria da Mulher inicia 
campanha contra assédio 
para o Carnaval 2025

SEGURANÇA CARIOCA 

Uma intensa troca de 
tiros assustou os mora-
dores da Muzema, na 

Zona Oeste do Rio, na madru-
gada de ontem (21). Segundo 
relatos, milicianos tentaram 
invadir a comunidade, gerando 
pânico entre os residentes. 
Devido ao confronto, mais 
de 190 ônibus de sete linhas 
interromperam o funciona-
mento nas regiões da Muzema, 
Tijuquinha e Rio das Pedras. 
Entre a noite de domingo (20) 
e a madrugada de segunda, 

criminosos atravessaram pelo 
menos dois ônibus nas ruas 
da Muzema para bloquear 
a chegada da polícia e dos 
milicianos. A região enfren-
tou momentos de tensão ao 
longo do fim de semana, com 
traficantes do Comando Ver-
melho e milicianos disputando 
o controle da comunidade. 
Câmeras de segurança da 
Muzema registraram, no iní-
cio da manhã de sábado (19), 
a chegada de cerca de 30 
homens armados com fuzis e 

pistolas, subindo uma rua da 
comunidade. A maioria dos 
indivíduos estava vestida de 
preto e com o rosto coberto. 
Testemunhas afirmaram que 
os homens faziam parte de um 
grupo de milicianos tentando 
retomar o controle da favela, 
atualmente sob o domínio do 
tráfico de drogas. Comercian-
tes relataram que os milicia-
nos invadiram alguns esta-
belecimentos para extorquir 
dinheiro e pegar alimentos. 
Na quarta-feira (16), agentes 

do Bope realizaram uma opera-
ção na Tijuquinha, comunidade 
vizinha, após o setor de inteli-
gência da PM identificar que 
membros do Comando Verme-
lho usavam o local como base 
para planejar a invasão de Rio 
das Pedras, controlada por mili-
cianos. Para dificultar a ação 
policial, os criminosos seques-
traram nove ônibus, utilizando-
-os como barricadas na Estrada 
do Itanhangá, que dá acesso 
às comunidades de Muzema, 
Tijuquinha e Rio das Pedras. 

Troca de tiros na Muzema assustou moradores e 
interrompeu circulação de ônibus na Zona Oeste 

A Polícia Civil do Rio inves-
tiga a suposta venda 
da versão falsificada 

do medicamento Ozempic na 
Zona Sul do Rio. O caso passou 
ser apurado depois que uma 
mulher, que usa o remédio indi-
cado para diabetes há um ano, 
passou mal após a aplicação. 
A paciente foi atendida na emer-
gência do Copa D’Or. De acordo 
com o hospital, o quadro clínico 
era grave e de difícil identificação. 
“Como a paciente realiza 

tratamento com Ozempic, con-
siderando a nota que o labora-
tório responsável pela produção 
do fármaco divulgou recente-
mente sobre possível falsificação 
do medicamento, houve a sus-
peita de que a paciente poderia 
ter sido vítima dos efeitos de 
um remédio falsificado”, afirma 
o posicionamento do hospital. 
Por isso, as autoridades foram 
acionadas para apurar o caso. A 
mulher foi estabilizada e teve alta 
médica no dia seguinte.

Polícia investiga venda de
 Ozempic falso após mulher ser
 hospitalizada na Zona Sul do Rio

INVESTIGAÇÃO
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Japeri: Prefeitura entrega obras de 
reformas da EMEI José Severino de Souza

Com foco em 
um ensino 
de qualidade 
e ambiente 
moderno, a 
Escola Munici-

pal José Severino de Souza 
se prepara para atender seus 
cerca de 120 alunos da edu-
cação infantil em um novo 
endereço. A unidade,  que 
antes funcionava no bairro 
São Jorge, agora atenderá no 
bairro Areal, em  Engenheiro 
Pedreira.
A inauguração, nesta quarta-
-feira (23 ), será feita pela Pre-
feitura Municipal de Japeri, 
através da Secretaria  Muni-
cipal de Educação e Obras e 
Serviços Públicos. A reforma 
contou com adequação de 
acessibilidade, substituição 
de portas, troca do telhado e 
pintura em toda parte interna 
e externa da unidade. A uni-
dade conta com 18 ambien-
tes, divididos entre salas de 

maternal, berçário, fraldário, 
refeitório, lavanderia, des-
pensa, cozinha, auditório, sala 
de apoio e um espaço para 
recreação, além de banheiros 

femininos e masculinos.
A Escola Municipal José Seve-
rino de Souza atende ber-
çário, maternal e pré-escola 
com alunos de 3 meses a 5 

anos de idade.
Toda a obra foi custeada com 
recursos próprios do poder 
público municipal. Ela é uma 
das 34 escolas da rede que 

Em Belford Roxo, na Baixada 
Fluminense, um centro de 
convivência para idosos está 

disponibilizando vagas em cursos 
gratuitos de artesanato, voltados 
para mulheres com mais de 60 anos. 
As aulas ocorrem duas vezes por 
semana, com encontros de duas 
horas, e já atraem cerca de 50 
participantes.
Essa iniciativa é promovida pela 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social, Cidadania e Combate à Fome 
de Belford Roxo. Durante as aulas, 
as alunas trabalham com materiais 
como tecidos e itens para recicla-
gem, estimulando a criatividade e 

a sustentabilidade.
No espaço destinado ao convívio e 
fortalecimento de vínculos sociais, 
as mulheres têm acesso a diversas 
atividades gratuitas. Além das ofi-
cinas de artesanato, elas podem 
participar de ações de reaproveita-
mento alimentar, atividades físicas, 
dança de salão, orientações psicoló-
gicas, passeios e palestras culturais e 
educativas. O centro de convivência 
funciona de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, localizado na Avenida 
Atlântica, no bairro Xavantes, em 
Belford Roxo. Essa proposta visa 
promover a integração e o bem-
-estar das idosas na comunidade

Centro de convivência oferece 
vagas em cursos para idosos 
na Baixada Fluminense

recebeu melhorias na gestão 
da prefeita Dra. Fernanda Onti-
veros durante o seu mandato 
que iniciou em 2021.
A Secretária de Educação, 

Caroline Ontiveros, ressaltou 
o compromisso da adminis-
tração municipal em inves-
tir na educação. “Estamos 
comprometidos em melhorar 
a infraestrutura das nossas 
escolas. Estamos finalizando 
a construção do novo prédio 
da Escola Municipal Antônio 
Groppo, assim como entrega-
mos a João XXIII”, declarou.
Já a diretora da unidade, 
Janete Francisco Rosa, falou 
da importância de reforçar 
a estrutura das escolas. “A 
inauguração da EMEI José 
Severino de Souza em um 
espaço mais seguro para nos-
sas crianças , representa um 
enorme ganho para a nossa 
comunidade escolar. A escola 
deve ser um espaço de desen-
volvimento e interação onde 
as crianças sintam vontade 
de estar e aprender. Nossa 
equipe está imensamente 
grata e sentindo-se valori-
zada”, disse.

A Prefeitura de Magé, 
através da Secretaria 
de Assistência Social 

e Direitos Humanos, informa 
que a entrega do Cartão Reco-
meçar, benefício concedido 
pelo Governo do Estado para 
as vítimas das chuvas deste 
ano, começa nesta terça-feira 
(22). A lista completa dos bene-
ficiários e as orientações de 
retirada estão disponíveis ao 
final do texto.
As famílias foram cadastradas 
pela Prefeitura na época das 
chuvas e a avaliação foi reali-
zada pelo Governo do Estado 

seguindo critérios como renda 
per capita, CadÚnico atuali-
zado e reconhecimento da 
área afetada pela Defesa Civil.
Os cartões serão entregues até 
a próxima sexta-feira (25/10) 
das 10h às 16h, no CRAS Magé 
I para moradores do 1º distrito 
e no CRAS Vila Inhomirim I para 
moradores do 6º distrito. Em 
caso de dúvidas, o beneficiá-
rio pode entrar em contato 
com a Ouvidoria da Assistência 
Social através do telefone (21) 
2317-0213.
Para fazer a retirada do Car-
tão Recomeçar, o beneficiário 

deve comparecer com o origi-
nal e cópia do RG, CPF e com-
provante de residência (conta 
de luz ou água). O benefício é 
pago pelo Governo do Estado 
no valor de R$ 3 mil reais, em 
parcela única, e só pode ser uti-
lizado na compra de materiais 
de construção, mobiliário e 
eletrodomésticos em lojas físi-
cas de Magé com CNPJ válido.
Serviço:
Entrega do Cartão Recomeçar
A partir de 22 de outubro de 
2024
1º distrito: CRAS Magé I (Rua 
Sebastião Reis, 40 – Flexeiras)

Magé inicia entrega do cartão 
recomeçar nesta terça-feira (22)

 MAGÉ 

Em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, 
alunos de turmas regu-
lares das escolas muni-

cipais estão se aprofundando 
no aprendizado da Língua 
Brasileira de Sinais (Libras). 
De acordo com a prefeitura, o 
projeto bilíngue já está imple-
mentado em dez instituições 
da rede municipal, com o obje-
tivo de promover uma comu-
nicação acessível e inclusiva 
entre alunos ouvintes, estu-
dantes surdos e toda a comu-
nidade escolar. Dentre as dez 
escolas participantes, duas 
estão localizadas em áreas 
rurais.
O Departamento de Acessibi-
lidade e Inclusão da Secretaria 
Municipal de Educação de 
Caxias enfatiza que a filosofia 
da rede educacional é funda-
mentada no bilinguismo, 
considerado um avanço signi-
ficativo nas práticas pedagó-
gicas.
É importante lembrar que 
a Libras foi reconhecida 
como meio legal de comu-
nicação e expressão pela 
Lei 10.436/2002. Embora o 
projeto bilíngue ainda não 
esteja integrado à grade curri-
cular oficial, ele tem sido bem 
recebido nas escolas onde 
está em funcionamento. 
No momento, a prioridade 
é atender às unidades que 
possuem alunos surdos matri-
culados. Atualmente, cerca 
de 100 alunos surdos estão 
inscritos na rede municipal de 
ensino de Caxias.

DUQUE DE CAXIAS 
Inclusão com 

projeto 
bilíngue em 

libras nas 
escolas

 municipais 
de Caxias

Abastecimento de água 
está reduzido no Rio e na 

Baixada Fluminense

A Cedae anunciou uma redu-
ção na produção da Estação 
de Tratamento de Água do 

Guandu, localizada em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense, devido às 
chuvas que comprometeram a qua-
lidade da água bruta. Atualmente, a 
ETA opera a 73% de sua capacidade.
Como resultado dessa medida, o 
abastecimento está afetado em 
vários bairros do Centro, além das 
zonas Norte e Oeste do Rio, e nos 
municípios de Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Mesquita, Nova Iguaçu, 
Nilópolis, Queimados e São João de 
Meriti. A concessionária Águas do 
Rio, responsável pelo fornecimento 
nessas áreas, recomenda que os 
moradores façam uso consciente 

da água. A seguir, confira a lista das 
regiões impactadas:
Anil, Bangu, Barra da Tijuca, Barra 
de Guaratiba, Campo dos Afon-
sos, Campo Grande, Camorim, 
Cidade de Deus, Cosmos, Curicica, 
Deodoro, Gardênia Azul, Guara-
tiba, Grumari, Ilha de Guaratiba, 
Inhoaíba, Itanhangá, Jardim Sula-
cap, Jabour, Joá, Jacarepaguá, 
Magalhães Bastos, Paciência, 
Padre Miguel, Pedra de Guaratiba, 
Realengo, Santa Cruz, Santíssimo, 
Senador Camará, Senador Vas-
concelos, Sepetiba, parte da Vila 
Kennedy, Vargem Grande, Vargem 
Pequena, Recreio dos Bandeiran-
tes, Taquara, Pechincha, Tanque, 
Freguesia e Praça Seca.

Prefeitura forma mais uma turma de 
guardas municipais em Nova Iguaçu

Em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, a 
prefeitura anunciou a 

formação da segunda turma 
de guardas municipais, com 
a inclusão de 32 novos 
agentes que estarão nas 
ruas do município. A Guarda 
Municipal, criada em 2019, 
já formou duas turmas e, 
segundo informações da 

prefeitura, está prevista a 
convocação de mais agen-
tes para uma terceira turma 
ainda neste ano.
Os novos guardas iniciam 
sua jornada com um curso 
de formação focado na 
atuação em escolas e nas 
vias públicas. Após a con-
clusão do curso, eles come-
çarão a trabalhar nas ruas 

da cidade, com o intuito 
de ajudar na prevenção de 
crimes e na manutenção 
da ordem pública. A meta 
é que esses agentes cola-
borem com as forças de 
segurança estaduais, pro-
movendo uma maior pro-
ximidade com a comuni-
dade e contribuindo para o 
reforço da segurança local.

Escola Municipal José Severino de Souza ganha novo espaço moderno e acessível para alunos
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O usuário que per-
deu ou teve sua 
carteira de iden-
tidade extra-
viada pode soli-
citar a segunda 

via do documento sem precisar 
sair de casa. O Detran.RJ facilita 
a solicitação da segunda via de 
carteiras emitidas a partir de abril 
de 2019 pelo site (www.detran.
rj.gov.br), sem que o cidadão 
necessite agendar e compare-
cer aos postos físicos. O ser-
viço é oferecido desde março 
de 2022. Ao fazer a solicitação 
pela internet, o usuário precisa 
comparecer ao Detran apenas 
no dia de pegar a identidade. 
A alternativa simplificada, no 
entanto, não é obrigatória. Quem 
preferir pode continuar fazendo o 
agendamento tradicional. Quem 
preferir tirar a nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN) tam-
bém precisa fazer agendamento 
para comparecer ao posto. 
O método simplificado não per-
mite a troca de dados biométri-
cos e biográficos, como coleta 
de novas fotos e mudança de 
estado civil, entre outros. Há a 
possibilidade apenas de alteração 

cadastral, ou seja, de endereço 
ou de telefone. O serviço só 
está disponível para quem teve 
a carteira de identidade emitida 
a partir de 5 de abril de 2019. 
Esses documentos possuem 
um QR Code na parte interna. 
“Com a segunda via simplifi-
cada da carteira de identidade, 
o Detran.RJ facilita a vida dos 

cidadãos. A medida visa melho-
rar o atendimento aos usuá-
rios e tornar os serviços cada 
vez mais acessíveis”, diz Pedro 
Paulo Thompson, diretor de 
Identificação Civil do Detran.RJ. 
O interessado na Segunda Via de 
Identidade Simplificada deverá 
pagar o Duda de segunda via 
(código 500-2) no Bradesco e 

preencher todos os dados no 
site do Detran, escolhendo o 
posto onde quer pegar a car-
teira. Depois, o sistema vai gerar 
um número de protocolo, que 
deverá ser levado ao posto esco-
lhido apenas no dia de pegar o 
documento. Neste dia, o usuá-
rio terá que fornecer também 
suas impressões digitais, numa 

espécie de certificação digi-
tal. Vale ressaltar, então, que 
só o próprio usuário poderá 
buscar sua via simplificada. 
O requerente precisará possuir 
12 anos de idade ou mais, e a 
via anterior do RG precisará ter 
sido feita de forma presencial 
em um posto do Detran.RJ. Além 
disso, como já citado, o cidadão 

não poderá requerer qualquer 
alteração de dados no docu-
mento em relação à última via 
da carteira emitida pelo depar-
tamento. O processo não poderá 
ser online se a carteira anterior 
estiver vencida ou se incluir a 
indicação de algum tipo de defi-
ciência do cidadão – neste caso, 
há necessidade de apresenta-
ção de laudo médico atualizado. 
Abaixo, o passo a passo do pro-
cesso de obtenção da Segunda 
Via de Identidade Simplificada: 
1 – Pagar o Duda de segunda 
via de identidade (Código 
500-2), no site do Bradesco. 
2 – Entrar no site do Detran 
(www.detran.rj.gov.br), cli-
car na aba Identificação Civil 
e depois no serviço Segunda 
Via de Identidade Simplificada. 
3 – Clicar no link para acessar o 
serviço Segunda Via de Identi-
dade Simplificada e marcar a caixi-
nha concordando com o termo de 
ciência para solicitação do serviço. 
4 – Preencher o número do Duda, 
os dados pessoais e as demais 
informações pedidas pelo sistema. 
5 – Comparecer ao posto 
na data marcada para 
entrega do documento. 

Segunda via da carteira de identidade 
pode ser solicitada pelo site Detran RJ

O Arco Metropolitano 
do Estado do Rio de 
Janeiro, rodovia que 
liga o Município de 

Itaboraí ao Município de Itaguaí, 
pode ser denominado de “Arco 
Metropolitano Alfredo Sirkis”. 
É o que prevê o Projeto de Lei 
2.872/20, que a Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) aprovou, em 
primeira discussão. A medida 
ainda precisa passar por uma 
segunda votação na Casa. 
O ambientalista faleceu no 
próprio Arco Metropolitano, 
após um acidente automobilís-
tico, em julho de 2020, então 
com 69 anos. Nascido em Nova 
Iguaçu em 1950, Sirkis foi um 
político, jornalista, escritor e 
gestor ambiental que deixou 
um legado significativo na polí-
tica climática e urbanística do 
Brasil. Como Diretor Executivo 

do Centro Brasil no Clima, coor-
denou importantes campanhas, 
como a ratificação do Acordo 
de Paris, e atuou na formu-
lação de políticas para a neutra-
lidade de carbono até 2060. 
Além disso, foi vereador, depu-
tado federal e secretário muni-
cipal, impulsionando projetos 
como o reflorestamento de 
comunidades no Rio de Janeiro 
e a criação da Área de Proteção 
Ambiental (APA) da Prainha. 
Sua contribuição ao meio 
ambiente inclui a Lei Sirkis, que 
incentiva projetos ecoculturais. 
Um dos autores da norma, o 
deputado Carlos Minc (PSB) era 
amigo pessoal de Sirkis. “Nossa 
amizade começou quando estu-
dávamos no Colégio de Apli-
cação da UFRJ, ambos com 15 
anos. O Alfredo se destacou no 
movimento estudantil, depois 
na resistência contra a Ditadura 

Militar. Nós moramos juntos em 
Lisboa durante o exílio. Voltando 
para o Brasil, foi também junto 
comigo, com Fernando Gabeira 
e Lucélia Santos, fundador do 
Partido Verde. Ele merece todas 
as nossas homenagens. Acho 
que está bem dado esse nome, 
pena que não está ligado às 
grandes realizações do Sirkis, 
mas em relação à tragicidade, 
ao ato trágico da morte dele 
no Arco Metropolitano”, disse. 
Além de Minc, o projeto é assi-
nado pelos deputados Rodrigo 
Bacellar (União), André Correa 
(PP), Marcelo Dino (União), 
Chiquinho da Mangueira (SDD), 
Danniel Librelon (REP) e Márcio 
Canella (MDB), além do depu-
tado licenciado Dr. Deodalto, 
e dos ex-deputados Eliomar 
Coelho, Luiz Martins, Marcelo 
Cabeleireiro, Marcus Vini-
cius e Subtenente Bernardo. 

O Governo do Estado, por 
meio da Empresa de 
Obras Públicas (EMOP-

RJ), iniciou a reforma da Vila 
Olímpica do Salgueiro. Com 
investimento de cerca de R$ 2 
milhões, a obra tem previsão 
de execução de 180 dias e vai 
proporcionar acesso ao esporte e 
ao bem-estar. Localizado na Rua 
Silva Teles, nº 104, no Andaraí, 
o espaço é administrado pela 
Escola de Samba Acadêmicos 
do Salgueiro, uma das mais 
tradicionais do Rio de Janeiro. 
O início desta reforma corrobora 
com as nossas políticas públicas 
de acesso ao lazer e ao esporte, 
por meio das leis de incentivo. 
Esses investimentos fizeram com 
que voltássemos a ser vistos 
pelo mundo como um estado 
que vibra esporte, recebendo 
grandes eventos esportivos - 
afirma o governador Cláudio 
Castro. De acordo com o edital 
de licitação, a Vila Olímpica do 
Salgueiro é patrimônio da popu-
lação local. Além disso, a reforma 
fortalece, por meio do esporte e 
lazer, o senso de comunidade. O 
documento também destaca a 
necessidade de propiciar atendi-
mento digno à grande demanda 
de jovens em busca da prática 
de esportes na região, como 
também é um direito constitu-
cional, de acordo com o artigo 
217 da Constituição Federal. 

Experiência Rio de Janeiro 
promove atrativos do 
estado em São Paulo

RIO DE JANEIRO

O projeto “Experiência Rio 
de Janeiro”, realizado 
pelo Governo do Estado 

por meio da Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) e da Turis-
Rio, promoveu os atrativos das 
12 regiões turísticas fluminen-
ses em três importantes cidades 
paulistas: Ribeirão Preto, Campi-
nas e São Paulo. A ação aconte-
ceu entre os dias 14 e 17 de outu-
bro, capacitando cerca de 400 
agentes e operadores turísticos. 
O evento foi uma oportunidade 
de apresentar pacotes e roteiros 
de turismo do Rio de Janeiro aos 
profissionais do setor, com o 
objetivo de estimular o fluxo de 
turistas nacionais. O secretário 
de Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca, destacou o sucesso do 
projeto, que tem consolidado a 
imagem do Rio em todo o Brasil. 
Durante o evento, os parti-
cipantes puderam vivenciar 
experiências enriquecedoras 
por meio de vídeos, talkshows 
e atrações culturais que mos-
traram o que há de melhor 
no estado. A primeira parada, 
em Ribeirão Preto, despertou 

grande interesse, permitindo 
que agentes conhecessem 
novas opções para seus clientes. 
A agente de viagens Roberta 
Pintorelli Martins elogiou a 
iniciativa, mencionando que 
o evento trouxe à tona desti-
nos pouco explorados por sua 
agência. Além disso, os agentes 
participaram de uma rodada de 
negócios, onde puderam inte-
ragir com expositores de atra-
tivos fluminenses, incentivando 
a venda de pacotes turísticos. 
Ao final de cada dia, um show 
temático celebrou a cultura 
carioca, deixando uma impres-
são positiva nos participantes. 
O evento contou com a pre-
sença de autoridades da Setur-
-RJ e expositores de atrativos 
do estado, que reforçaram a 
importância de capacitar cerca 
de mil agentes até o fim do ano. 
O “Experiência Rio de Janeiro” 
já passou por cidades como 
Juiz de Fora, Belo Horizonte e 
Brasília, e seguirá para Curitiba 
e novamente ao Rio, promo-
vendo uma imersão nos encan-
tos fluminenses.

OBRAS 

Arco Metropolitano pode ganhar o 
nome do ambientalista Alfredo Sirkis

Governo do 
Estado inicia 
reforma na 

Vila Olímpica 
do Salgueiro, 
no Andaraí

Interrogatórios pelo assassinato de 
Marielle Franco começam no STF

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) iniciou, na  segun-
da-feira (21), os interroga-

tórios dos réus pelo assassinato 
da vereadora Marielle Franco e 
do motorista Anderson Gomes. 
O deputado federal Chiquinho 
Brazão foi o primeiro a ser ouvido, 

por videoconferência, enquanto 
permanece preso preventivamente 
desde março. Ele é acusado, junto 
ao irmão Domingos Brazão, de 
ser um dos mandantes do crime. 
Os interrogatórios fazem parte do 
processo que envolve cinco réus, 
após as denúncias da Procuradoria-

-Geral da República (PGR). Além dos 
irmãos Brazão, o delegado Rivaldo 
Barbosa e dois outros réus, Ronald 
Paulo de Alves Paula e Robson 
Calixto Fonseca, também foram 
denunciados. O ministro Alexandre 
de Moraes, relator do caso, destacou 
a existência de provas consistentes.
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Costa Verde 

Ex-presidente da 
OAB é assassinado 
com seis tiros em 
Barra Mansa

O advogado Hércules 
Anton de Almeida, 
de 59 anos, foi tra-
gicamente assas-
sinado a tiros na 

tarde desta segunda-feira (21) 
em Barra Mansa, Rio de Janeiro. 

Reconhecido por seu papel 
como ex-presidente da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
na cidade e como candidato ao 
cargo de secretário adjunto na 
Seccional do estado, ele atual-
mente atuava como conselheiro 

na OAB estadual. O crime ocorreu 
no bairro Santa Rosa, uma área 
nobre do município. Segundo 
informações da Polícia Militar, 
Hércules havia acabado de deixar 
seu neto em uma escola particu-
lar quando foi surpreendido por 

O diretor-presidente da 
PortosRio, Francisco 
Martins, e o superin-
tendente regional da 

Polícia Federal no Rio de Janeiro, 
Leandro Almada da Costa, fir-
maram um termo de cessão de 
uso não onerosa, que destina à 
Polícia Federal um imóvel locali-
zado em São Bento.
Com uma área de 2.247 m², o espaço 
será utilizado exclusivamente para 
a instalação e operação da Dele-
gacia de Polícia Federal de Angra 
dos Reis, fortalecendo as ações 
de segurança portuária na região.
Durante a assinatura, Francisco 
Martins ressaltou a relevância da 

colaboração com a Polícia Fede-
ral para garantir a segurança e o 
desenvolvimento das atividades 
portuárias em Angra dos Reis.
A cessão foi realizada sem custos 
para a Polícia Federal e está em 
conformidade com os interesses 
públicos, assegurando à institui-
ção a infraestrutura necessária 
para exercer suas funções rela-
cionadas ao Porto Organizado 
de Angra dos Reis. O imóvel 
inclui prédios destinados à admi-
nistração e moradia, que apoia-
rão as operações da delegacia. 
O prazo de vigência do contrato é 
de 10 anos, com possibilidade de 
prorrogação por igual período.

PortosRio e polícia federal assinam termo de 
Cessão de uso para  delegacia em Angra dos Reis

Professora é esfaqueada 
por aluna em escola 

municipal de Valença

Uma professora foi esfa-
queada por uma aluna den-
tro de uma escola munici-

pal em Valença (RJ) na manhã de 
ontem (21). Segundo a Polícia Mili-
tar, a estudante levou uma faca 
para o colégio e atacou a docente, 
que sofreu um corte superficial. 
O ataque aconteceu na 
Escola Nossa Senhora Apa-
recida. A prefeitura infor-
mou que a aluna estava em 

acompanhamento psicológico 
e psiquiátrico. Um monitor 
que estava na sala conse-
guiu imobilizar a estudante, 
e ambas foram atendidas 
por profissionais de saúde. 
A Secretaria Municipal de 
Educação anunciou que tomará 
medidas de apoio psicológico a 
professores, funcionários e alunos 
da escola. A Polícia Militar e o Con-
selho Tutelar acompanham o caso.

S     BARRAMANSA                                                   

Trecho da RJ-127 entre Paracambi e 
Engenheiro Paulo de Frontin foi interditado 

por tempo indeterminado após chuvas

  PARACAMBI 

Advogado Hercules Anton de Almeida, de 
59 anos, tinha acabado de deixar o neto na 
escola. Ele era candidato a secretário adjunto 
na Seccional do estado do Rio.

Um homem que havia 
fugido da prisão há 10 
anos em Minas Gerais 

foi preso na tarde desta segun-
da-feira (21) em Paraty, RJ. 
Conforme informações da 
Polícia Militar, o acusado, de 
39 anos, estava desaparecido 
desde 30 de agosto de 2010, 
quando escapou da Peniten-
ciária de Santa Rita do Sapucaí, 
situada a 420 quilômetros de 
Belo Horizonte. 
Na ocasião, ele foi um dos 13 
detentos que fugiram durante 
uma rebelião, quando rouba-
ram armamentos, incluindo 

duas carabinas, seis revólveres, 
três espingardas, um colete à 
prova de balas, rádios trans-
missores e munições. 
Nesta segunda-feira, informa-
ções obtidas através do tra-
balho de inteligência da PM 
indicaram que ele estava na 
Praia do Sono, no bairro Paraty 
Mirim, levando os agentes até 
o local. 
Além disso, a Polícia Militar 
informou que o homem pos-
sui dois mandados de prisão 
em aberto. Ele foi levado para 
a delegacia de Paraty e está à 
disposição da Justiça.

Homem que fugiu da
 prisão há 10 anos em MG 

é preso em Paraty

O trecho da RJ-127, 
entre Paracambi 
e Engenheiro 

Paulo de Frontin, foi 
interditado por tempo 
indeterminado devido às 
fortes chuvas que ocor-
reram no fim de semana. 
O Departamento de 

Estradas de Rodagem (DER), 
responsável pela adminis-
tração da rodovia, tomou 
a decisão de fechar total-
mente a pista na Serra de 
Paracambi por conta do risco 
de deslizamento de terra. 
Na época, não havia previsão 
de reabertura do trecho. As 

equipes do DER-RJ estavam 
avaliando as condições de 
segurança da via para retomar 
o sistema "pare e siga". 
Motoristas que precisaram 
transitar pela região tiveram 
que utilizar rotas alter-
nativas, como a Serra de 
Miguel Pereira ou a Serra 
das Araras, o que aumentou 
significativamente o tempo 
de viagem, passando de 
20 minutos para 1h30. 
A rodovia RJ-127 havia 
ficado interditada por mais 
de seis meses, desde as 
fortes chuvas de fevereiro, 
que provocaram diversos 
deslizamentos e erosões. 
Apenas no mês anterior, 
o trânsito foi liberado 
no sistema "pare e siga". 
Com a reabertura parcial, 
a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Obras 
Públicas anunciou o início 

de obras no valor 
de R$ 100 milhões. 
No trecho da Serra 
de Paracambi, o 
projeto incluiu a cons-
trução de 15 conten-
ções e uma ponte 
de 150 metros entre 
os quilômetros 16 e 
21, além de melho-
rias na pavimentação 
e drenagem. Entre 
Paulo de Frontin e 
Mendes, foram plane-
jadas sete conten-
ções de encostas. 
As obras tinham como 
objetivo estabilizar o 
solo e mitigar os riscos 
de futuros desliza-
mentos, com previsão 
inicial de conclusão 
em até 12 meses, 
segundo o Governo 
do Estado do Rio de 
Janeiro.

disparos. Ele foi atingido por seis 
tiros, incluindo dois no pescoço 
e quatro no tórax. Testemunhas 
relataram que um homem, vestido 
com calça jeans e camisa xadrez, 
disparou os tiros. O autor do crime 
fugiu em um carro branco que 
estava dando cobertura durante 
a ação. O advogado chegou a ser 
socorrido pelo Corpo de Bombei-
ros e transportado para a Santa 
Casa, mas, infelizmente, não resis-
tiu aos ferimentos, conforme con-
firmado pela PM.
As autoridades realizaram uma 

perícia no local do crime e o caso 
foi registrado na delegacia de Barra 
Mansa. Até o momento, não há 
informações sobre a motivação do 
assassinato, e ninguém foi preso.
Hércules Anton era casado e pai 
de dois filhos, que também são 
advogados, além de ser avô. Deta-
lhes sobre o velório e sepultamento 
ainda não foram divulgados.
Em nota, a OAB de Barra Mansa 
expressou solidariedade aos amigos 
e familiares de Hércules e afirmou 
que envidará esforços para apu-
rar a tragédia. A OAB do Rio de 

Janeiro também lamentou a morte 
do advogado, declarando luto oficial 
de três dias. O presidente da OAB-
-RJ, Luciano Bandeira, já contatou 
a Secretaria Estadual de Segurança 
Pública e a Polícia Civil, exigindo uma 
investigação imediata do caso.
A vice-presidente da Ordem, Ana 
Tereza Basílio, enfatizou a necessi-
dade de união na advocacia, desta-
cando a indignação com mais um 
caso de violência e a importância de 
apoiar a família de Hércules. A OABRJ 
reforçou seu compromisso em bus-
car justiça e segurança para todos.
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O seguro de dívida em 
caso de morte, desem-
prego ou invalidez teve 

um aumento significativo de 
20,7% na sua contratação no 
primeiro semestre deste ano, 

conforme dados da Federação 
Nacional de Previdência Privada 
e Vida (FenaPrevi). Esse cresci-
mento resultou em um total de 
R$ 9,89 milhões movimentados 
no setor de seguros.

Os sinistros pagos pelas segu-
radoras também mostraram 
um aumento expressivo, totali-
zando R$ 1,84 bilhão em inde-
nizações, representando uma 
alta de 45,7% em relação ao ano 
anterior. O seguro prestamista, 
que cobre despesas relaciona-
das a créditos contratados em 
casos de eventos como morte, 
invalidez total e desemprego 
involuntário, está se tornando 
cada vez mais relevante para 
os consumidores.
A FenaPrevi observou que o 

cenário econômico atual impac-
tou positivamente a procura por 
esse tipo de seguro. "Com a recu-
peração gradual da economia e 
maior confiança no mercado 
de trabalho, os consumidores 

se sentem mais seguros para 
contrair crédito, mesmo em um 
contexto de juros elevados que 
encarecem os empréstimos", 
informou a entidade.
Além disso, o seguro funerário 

registrou o maior crescimento 
no período, com um aumento 
de 25,7%, seguido pelos segu-
ros contra acidentes pessoais, 
que cresceram 21,5%. Apesar 
do aumento na contratação, 
ambos os tipos de seguro gera-
ram menos prêmios do que o 
prestamista, com R$ 849,54 
milhões e R$ 4,49 milhões, res-
pectivamente. Por outro lado, 
os sinistros nessas categorias 
apresentaram queda, com os 
seguros funerários caindo 8,4% 
e os acidentes pessoais 9,8%.

Geral 

N a segunda-
-feira (21), 
teve início o 
julgamento 
na Justiça 
b r i t â n i c a 

que decidirá se a minera-
dora anglo-australiana BHP 
Billiton é responsável pelo 
desastre do rompimento 
da barragem de Fundão, 
ocorrido em 5 de novem-
bro de 2015, em Mariana 
(MG). A barragem pertencia 
à Samarco, uma joint ven-
ture entre a BHP Brasil e a 
Vale. O julgamento está pre-
visto para se estender até 5 
de março de 2025.
As audiências começam 
com as declarações iniciais 
dos advogados de ambas 
as partes, e a primeira fase 
deve durar quatro dias. Nas 
semanas seguintes, teste-
munhas da BHP Brasil serão 
ouvidas, abordando ques-
tões como o controle que a 
BHP tinha sobre a barragem, 
sua segurança e as ações 
após o colapso. Especialistas 
em direito ambiental e res-
ponsabilidade civil também 
explicarão à juíza britânica 
as leis brasileiras pertinen-
tes ao caso.
Após um recesso no fim do 
ano, as audiências continua-
rão em janeiro, com espe-
cialistas em geotecnia expli-
cando aspectos técnicos do 
incidente. O julgamento se 
encerrará com as sustenta-
ções orais dos advogados, 

previstas entre 24 de feve-
reiro e 5 de março, com a 
decisão da juíza podendo 
demorar até três meses.
O escritório Pogust Goo-
dhead (PG), que representa 

620 mil pessoas, 46 municí-
pios e 1.500 empresas afeta-
das pelo desastre, ainda não 
definiu valores de indeniza-
ção, mas estima que esses 
possam chegar a R$ 230 

bilhões, caso a BHP seja res-
ponsabilizada. A mineradora 
pode optar por um acordo 
a qualquer momento, antes 
ou depois do julgamento.
A defesa do PG argumenta 

que a BHP deve ser res-
ponsabilizada, pois era a 
controladora da Samarco, 
sendo assim, responsável 
pelas decisões comerciais 
que levaram ao desastre. 

Em uma nota, a BHP refutou 
as alegações sobre seu nível 
de controle e afirmou que 
a Samarco sempre operou 
de forma independente. A 
mineradora expressou soli-
dariedade às famílias afeta-
das e destacou que a ação 
no Reino Unido prejudica os 
esforços de reparação em 
andamento no Brasil.
A Vale, sócia da BHP na 
Samarco, não é ré no pro-
cesso britânico. Contudo, 
um acordo entre as empre-
sas estabelece que ambas 
arcarão com metade dos 
custos de futuras inde-
nizações, caso a BHP seja 
condenada. Além disso, 
um processo separado foi 
movido contra a Vale na Jus-
tiça holandesa, dado que 
a mineradora possui uma 
subsidiária na Holanda. Os 
acordos reparatórios firma-
dos no Brasil não afetarão 
os processos internacionais.
O Movimento dos Atingidos 
por Barragens (MAB) acom-
panha o julgamento em Lon-
dres e expressa esperança 
de que a justiça britânica 
seja efetiva e puna rigoro-
samente as empresas res-
ponsáveis pelo desastre. O 
MAB ressalta a gravidade 
do impacto do rompimento, 
que resultou em 19 mortes e 
derramou toneladas de lama 
tóxica por quase 700 km, 
afetando a vida de milha-
res de pessoas e o meio 
ambiente por anos a fio.

Tragédia em Mariana tem 
julgamento no Reino Unido

O Conselho Nacional dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente (Conanda) 

publicou a Resolução 252, que 
proíbe o uso de armas letais e 
menos letais em unidades socioe-
ducativas contra adolescentes e 
jovens infratores, priorizando 
soluções pacíficas para resolver 
conflitos. A resolução estabelece 
diretrizes para prevenir a violência 
e combater tortura e tratamento 
degradante de adolescentes (12 
a 18 anos) e jovens (18 a 21 anos) 
em privação de liberdade no Sis-
tema Nacional de Atendimento 
Socioeducativo (Sinase).
O objetivo é proteger esses 

jovens em situação de interna-
ção ou semiliberdade, além de 
garantir segurança a funcionários 
e visitantes. As gestões terão 18 

meses para se adequar às novas 
diretrizes. A medida contrasta 
com a aprovação de um Projeto 
de Lei no Senado que permite 
a agentes de segurança portar 
armas de fogo para defesa pes-
soal, o qual modifica o Estatuto 
do Desarmamento.
A resolução sugere o uso de 

armamentos menos letais para 
imobilizações, como dispositivos 
elétricos, balas de borracha e 
sprays irritantes. Também proíbe 
cortes de cabelo ou intervenções 
corporais compulsórias, garan-
tindo o direito dos internos a ati-
vidades educativas e culturais. A 
resolução enfatiza a necessidade 
de atendimento humanizado 
por profissionais socioeduca-
dores, respeitando as especifi-
cidades de cada jovem.

Conanda proíbe uso de armas 
letais em unidades socioeducativas

EDUCAÇÃO 

O rapper 50 Cent que-
brou o silêncio sobre as 
acusações contra Sean 

Diddy Combs, que enfrenta uma 
série de crimes, incluindo trá-
fico sexual e estupro. Em entre-
vista à revista People, 50 Cent 
afirmou que vem falando sobre 
Diddy há “10 anos” e que suas 
declarações são apenas uma 
continuidade desse discurso. 
"Parece que estou fazendo coi-
sas ultrajantes, mas não estou. 
É só o que venho dizendo", 
declarou.
A prisão de Diddy, ocorrida no 
mês passado, atraiu atenção 
da mídia e trouxe à tona novas 
acusações de abuso sexual. 50 
Cent mencionou que, apesar do 
crescente interesse nas notícias, 
sua perspectiva se manteve 
inalterada, já que ele sempre 

se distanciou desse tipo de 
comportamento. A rivalidade 
entre os rappers começou em 
2006, após 50 Cent insinuar 
que Diddy estava envolvido 
na morte de Notorious B.I.G., 
levando a uma série de trocas 
de acusações públicas. Atual-
mente, 50 Cent está produ-
zindo uma série documental 
para a Netflix sobre os crimes 
de Diddy, descrevendo-a como 
uma “narrativa complexa que 
abrange décadas”. Junto com a 
diretora Alexandria Stapleton, 
50 Cent reafirmou seu com-
promisso de dar voz aos sem 
voz e garantir que as alegações 
não ofusquem as contribuições 
da cultura hip-hop. Informa-
ções sobre o título e a data de 
estreia da série ainda não foram 
divulgadas.

50 Cent quebra silêncio 
sobre Diddy Combs: “Venho 

dizendo há 10 anos”

CELEBRIDADES

Contratação de seguro de dívidas em caso 
de morte e desemprego tem alta de 20%

Anitta fala sobre abuso 
sexual que sofreu aos 14 

anos: “Não sabia como reagir”

Anitta revelou detalhes 
impactantes sobre o 
abuso sexual que sofreu 

aos 14 anos em entrevista para 
“Great Day with J Balvin”, uma 
série documental disponível na 
Apple TV. A cantora compartilhou 
que perdeu a virgindade sendo 
vítima de violência sexual e des-
creveu o momento como “mise-
rável e sujo”. “Quando eu era ado-
lescente, aos 14 anos, perdi minha 
virgindade sendo abusada por 
alguém que conhecia. Foi uma 
mistura de sentimentos. Não 
sabia como reagir e não contei 
a ninguém, apenas vivi com 
isso por anos”, explicou.

A artista lamentou ter carregado 
o peso dessa violência por tanto 
tempo, sentindo-se culpada e 
suja. “Naquele momento, me 
culpei por não ter uma imagem 
idealizada de como deveria ser.”
Anitta enfatizou que as mulheres 
são ensinadas a se sentirem res-
ponsáveis por abusos, ouvindo 
perguntas como: “O que ela fez 
para ser abusada?”. Em junho, 
ela já havia discutido o assunto 
em outra entrevista, revelando 
que criou a persona Anitta após 
o trauma.  Ela concluiu que essa 
experiência a fortaleceu e que sua 
transformação foi uma forma de 
se proteger contra futuros abusos.
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Escolas no distrito de 
São Vicente recebem 
dois novos ginásios 

Na última sexta-feira 
(18), a Prefeitura de 
Araruama, por meio 

da Secretaria de Educação, 
inaugurou dois novos giná-
sios poliesportivos no 
distrito de São Vicente. As 
escolas contempladas foram 
a Escola Municipal Vereador 
Edemundo Pereira de Sá, no 
bairro Santana, e a Escola 
Municipal José Correa da 
Fonseca, em Monteiro. Os 
ginásios possuem cober-
tura, arquibancada e 
demarcações para diversas 
modalidades, como futebol, 
handebol e vôlei. Juntos, 

atenderão mais de 700 estu-
dantes. Após a cerimônia de 
entrega, realizada na Escola 
José Correa da Fonseca, 
alunos do projeto Milésimo 
Gol Rei Pelé participaram de 
uma partida de futsal, inau-
gurando a nova quadra. A 
iniciativa busca promover 
o esporte na rede pública 
municipal, fortalecendo o 
trabalho socioeducativo já 
desenvolvido nas escolas. 
O projeto também visa 
reforçar valores essenciais, 
como disciplina, respeito, 
trabalho em equipe e socia-
lização.

A Prefeitura  de 
Búzios, por meio 
da Secretaria de 
Educação, Ciência 

e Tecnologia, está apoiando 
uma iniciativa inovadora da 
Gerência de Programas e Pro-
jetos, em parceria com a Psi-
cológa Mariana de Moraes, 
para a criação de uma horta 
no CAAPE-Manguinhos. O 
projeto, que envolve a par-
ticipação ativa dos estu-
dantes, tem proporcionado 
momentos de aprendizado 
e desenvolvimento únicos, 
estimulando não apenas 
a prática pedagógica, mas 

também valores essenciais 
como paciência, cuidado e 
responsabilidade.
O Secretário de Educação, 
Rodrigo Ramalho, reforça a 
importância desse tipo de ini-
ciativa: “Projetos como esse, 
que unem educação e susten-
tabilidade, são fundamentais 
para o desenvolvimento com-
pleto dos nossos alunos. A 
horta escolar é um espaço de 
aprendizado que traz à tona 
questões sobre responsabili-
dade ambiental, alimentação 
saudável e o cuidado com o 
outro. Estamos muito feli-
zes em ver o entusiasmo e a 

dedicação das crianças nesse 
processo.”
A proposta da horta no 
CAAPE-Manguinhos tam-
bém serve como ferramenta 
pedagógica multidisciplinar, 
conectando conteúdos de 
diversas áreas do conheci-
mento, como ciências, mate-
mática e até mesmo arte. 
Com isso, os alunos têm a 
oportunidade de aplicar na 
prática o que aprendem em 
sala de aula, criando um elo 
entre o aprendizado teórico 
e a vida cotidiana.
O projeto reforça o compro-
misso da Prefeitura com uma 

educação transformadora, 
que vai além dos conteúdos 
tradicionais e busca propor-
cionar aos alunos de Búzios 
uma vivência escolar mais 
ampla e significativa. “Esta-
mos sempre buscando for-
mas de inovar e de oferecer 
aos nossos estudantes expe-
riências que façam sentido 
para eles. A horta escolar é 
uma dessas iniciativas que, 
além de ensinar, também cria 
laços com a comunidade e 
valoriza o cuidado com o 
meio ambiente,” destacou 
a Mariana de Moraes, idea-
lizadora da ação.

Estudantes do CAAPE-Manguinhos criam 
horta com apoio da Secretaria de Educação

PT mantém hegemonia 
de 20 anos em Maricá

Desde 2009, o Partido 
dos Trabalhadores (PT) 
governa Maricá, conso-

lidando sua hegemonia. Com a 
eleição de Washington Quaquá, 
o partido completará 20 anos no 
poder. Mesmo sem fazer cam-
panha nas ruas, Quaquá garan-
tiu a maioria dos votos.  
Esse será o terceiro mandato de 
Quaquá, que governou a cidade 
pela primeira vez em 2009 e foi 
reeleito em 2012. Em 2016, seu 
aliado Fabiano Horta venceu a 
eleição e, em 2020, foi reeleito 
com mais de 88% dos votos.  
O primeiro mandato de Qua-
quá foi conturbado, com um 
processo de impeachment na 
Câmara, rejeitado pelos verea-
dores. Reeleito em 2012 com 
dificuldade contra Marcelo 
Delaroli, Quaquá aproveitou o 
aumento dos royalties do petró-
leo para lançar políticas de des-
taque, como o Bolsa Mumbuca 
e o Transporte Tarifa Zero.  
Em 2016, com Delaroli inelegível, 
Fabiano Horta venceu e ampliou 

essas iniciativas. Ele lançou, em 
2019, o Passaporte Universitário, 
que se somou às políticas de 
Tarifa Zero e Moeda Mumbuca, 
inspirando cidades vizinhas.  
Royalties: motor econômico e 
desafios 
A partir do segundo mandato de 
Quaquá, os royalties do petróleo 
cresceram, tornando Maricá a 
cidade que mais recebe essa 
compensação no Brasil, alcan-
çando quase R$ 4 bilhões em 
2023. 
Agora, em seu terceiro man-
dato, Quaquá encara desafios. 
A cidade atrai novos morado-
res da Região Metropolitana do 
Rio, mas enfrenta problemas de 
infraestrutura e pouca oferta de 
empregos fora da esfera pública.  
Uma possível queda nos royal-
ties preocupa. O Fundo Sobe-
rano, criado por Fabiano Horta, 
possui R$ 1,8 bilhão, mas pode 
ser insuficiente para manter os 
programas, considerando que 
o orçamento da Educação em 
2024 já ultrapassa R$ 1,4 bilhão.

  MARICÁ 

Região do Lagos 

Macaé promove 
programação especial 

do Outubro Rosa

Entre os dias 29 e 31 
de outubro, o Polo 
Municipal de Apoio 

ao Paciente Oncológico, 
da Secretaria de Saúde 
de Macaé, realizará uma 
programação dedicada ao 
Outubro Rosa, com foco na 
prevenção e combate ao 
câncer de mama. O evento 
visa conscientizar a popu-
lação, promovendo infor-
mações sobre diagnóstico, 
tratamento e cura, além de 
reforçar o acolhimento aos 
pacientes oncológicos.  
A coordenadora do Polo, 
Lucilene de Oliveira, 
destaca que o objetivo 
é criar momentos de 
aprendizado e reflexão: 

“Queremos que a popu-
lação participe e adquira 
conhecimento, impactando 
positivamente a vida de 
muitas mulheres.”  
A programação inclui pales-
tras, atividades esportivas, 
orientações nutricionais e 
apresentações musicais, 
com início às 9h. A aber-
tura, no dia 29, contará com 
uma palestra do enfermeiro 
Hugo Maia e participação 
dos médicos Flávio Antunes 
e Sávio Mussi, além de 
música com Glauco Zulo e 
Edson Batata.  
O evento encerra dia 31 
com uma roda de conversa 
e apresentação gospel do 
cantor Samuel Reis.
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A crise hídrica na 
Amazônia, que 
já era preo-
cupante em 
2023, se agra-
vou em 2024, 

com chuvas abaixo da média 
e a declaração de escassez 
hídrica pela Agência Nacio-
nal de Águas (ANA) em várias 
bacias da região. Para enfren-
tar esse desafio, o Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio) lan-
çou, em setembro, uma nova 
operação de monitoramento 
no Médio Solimões, que se 
concentra na temperatura da 
água e no comportamento 
dos botos. Além disso, foram 
intensificadas as ações de fis-
calização contra a pesca e a 
caça ilegais, que aumentam 
em períodos de baixa nos rios.
Em 2023, a seca severa levou 
à morte de 154 botos-verme-
lhos e tucuxis no Lago Tefé, no 
Amazonas. Neste ano, desde 
16 de setembro de 2024, o 
ICMBio instituiu um Sistema 
de Comando de Incidentes 
(SCI) em Tefé, que monitora 
as condições da água e o com-
portamento dos animais duas 
vezes ao dia, com o intuito de 
evitar a repetição dos óbitos 
do ano anterior.
De acordo com Claudia Sacra-
mento, analista ambiental e 
coordenadora de emergências 
climáticas do ICMBio, apesar da 
intensidade da seca em 2024, 
as mortes de botos não foram 
atribuídas ao estresse térmico, 
como ocorreu no ano passado. 
"As sete mortes registradas 
em Tefé este ano resultaram 
de interações com pescadores 

e caçadores, não pela seca", 
afirma Sacramento. Entre os 
mortos estão um filhote de 
tucuxi, um peixe-boi adulto e 
dois botos-vermelhos.
As temperaturas da água per-
manecem estáveis, embora 
já tenham sido registrados 
picos de 39,4ºC. No ano ante-
rior, temperaturas nessa faixa 
levaram à morte de animais 
por estresse térmico. Paralela-
mente, a caça e a pesca ilegais 
continuam sendo uma ameaça 

significativa para espécies 
aquáticas, como o peixe-boi e 
o pirarucu, que são altamente 
valorizados pelas comunidades 
locais. Para combater essa pro-
blemática, o ICMBio intensifi-
cou as operações de fiscaliza-
ção, focando nas áreas onde a 
baixa dos rios torna os animais 
mais vulneráveis.
O Serviço Geológico Brasi-
leiro (SGB) informa que, em 
setembro de 2024, o rio Soli-
mões atingiu o nível mais baixo 

desde o início das medições 
em 1971. A previsão é de que 
a seca se intensifique até 
meados de outubro, com a 
ANA declarando situação de 
escassez em diversas bacias 
hidrográficas, incluindo os rios 
Purus, Acre e Tapajós.
As comunidades ribeirinhas 
enfrentam impactos signifi-
cativos devido à seca. A difi-
culdade de acesso às cidades, 
provocada pela baixa nave-
gabilidade dos rios, elevou os 

preços de produtos e serviços. 
Raimundo de Azevedo, mora-
dor da comunidade Boa Vista 
do Rio Tefé, relata suas dificul-
dades: "Saio da comunidade de 
canoa pela manhã e chego em 
Tefé só no dia seguinte, tudo 
isso para comprar comida."
Para mitigar os efeitos da seca, 
o ICMBio e o Ministério do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate 
à Fome (MDS) começaram a 
distribuição de cestas básicas 

para as populações que habi-
tam as Unidades de Conser-
vação do Médio Solimões. 
Esta operação busca garantir 
a segurança alimentar de 36 
mil famílias que vivem nes-
sas áreas, com 150 mil cestas 
de alimentos previstas para 
entrega.
Com os rios em níveis histori-
camente baixos, o transporte 
de alimentos e água é reali-
zado exclusivamente por via 
aérea, com apoio da Petrobras. 
A empresa já havia colaborado 
durante a Emergência Botos 
Coari em 2023 e se dispôs a 
ajudar novamente, inclusive 
monitorando a fauna aquática 
da região com drones. 
“Desde o início, a Petrobras 
entendeu que era necessá-
rio participar da solução, ali-
nhando-se aos nossos valo-
res de proteção dos direitos 
humanos. Estamos sempre 
abertos a colaborar com a 
sociedade brasileira”, afirma 
Daniele Lomba, Gerente Geral 
de Licenciamento e Meio 
Ambiente da empresa.
Originalmente, em julho, ape-
nas duas Unidades de Con-
servação necessitavam de 
suporte aéreo para a entrega 

das cestas. Contudo, devido 
à intensificação da seca e à 
demora na liberação de recur-
sos pela Casa Civil, o número 
cresceu para 22 unidades.
Na região do Médio Solimões, 
2.615 famílias serão benefi-
ciadas com 10.460 cestas 
de alimentos e kits de trata-
mento emergencial de água, 
fornecidos pelo Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável 
Mamirauá.

Monitoramento de rios 
combate crise hídrica e protege 
fauna aquática da Amazônia

Nacional 

Na segunda-feira (21), uma 
operação foi deflagrada 
em cinco Estados brasi-

leiros para desarticular um grupo 
neonazista. Oito mandados de 
busca e apreensão foram cumpri-
dos e cinco pessoas foram presas, 
incluindo um militar do Exército 
e um suspeito de envolvimento 
no assassinato de um jovem. O 
grupo é acusado de disseminar 
discursos de ódio, antissemi-
tismo e apologia ao nazismo, 
além de planejar atos violentos. 
A "operação Overlord," coor-

denada pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate às Orga-
nizações Criminosas (Gaeco) 
do Ministério Público de Santa 
Catarina, abrangeu Santa Cata-
rina, São Paulo, Sergipe, Paraná 

e Rio Grande do Sul. A inves-
tigação revelou que o grupo 
mantinha uma banda que se 
apresentava em eventos neo-
nazistas, onde eram exibidas 
bandeiras com suásticas e rea-
lizados discursos de ódio. 
Os membros do grupo, autode-

nominados skinheads neonazis-
tas, utilizavam o símbolo do Sol 
Negro, associado ao ocultismo 
nazista e à supremacia ariana. 
A operação foi inspirada na 
ofensiva aliada na Normandia 
durante a Segunda Guerra Mun-
dial e evidencia o crescimento 
alarmante de células neonazistas 
no Brasil, que aumentaram em 
270,6% entre 2019 e 2021, de 
acordo com pesquisa da falecida 
antropóloga Adriana Dias.

Militar do Exército e integrantes de banda 
são presos em operação contra neonazismo

OPERAÇÃO 

Brasil assumirá presidência do Brics em 2025 
e planeja fortalecer cooperação global

O Brasil se prepara para assu-
mir a presidência do Brics 
em 2025, com foco na pro-

moção da cooperação e da gover-
nança global inclusiva. O Ministério 
das Relações Exteriores anunciou as 
prioridades, incluindo desenvolvi-
mento sustentável, multilateralismo 
e combate à desigualdade. O Brics, 
composto por dez países, como 
Brasil, Rússia, China, África do Sul, 
Arábia Saudita e Emirados Árabes 
Unidos, realiza sua primeira reunião 
ampliada em Kazan, na Rússia, onde 
importantes temas serão discutidos.
A presidência brasileira terá como 
lema "Fortalecendo a Cooperação 
do Sul Global para uma Gover-
nança mais Inclusiva e Sustentá-
vel". Durante o encontro, os líderes 

debaterão a entrada de novos "paí-
ses parceiros", a crise no Oriente 
Médio e a cooperação política e 
financeira entre as nações do bloco. 
A presidência, que estava progra-
mada para 2024, foi adiada para 
2025 devido ao comando do Brasil 
no G20. Um dos tópicos principais 
é a criação da categoria de "países 
parceiros", visando aumentar a inclu-
são. Estima-se que cerca de 30 paí-
ses, como Cuba, Venezuela, Nigéria 
e Turquia, estão interessados em 
ingressar. Além disso, o Brasil defen-
derá reformas nas instituições de 
governança global, como a ONU e o 
FMI, visando um modelo mais justo 
e inclusivo. Com a presidência e a 
COP30 no mesmo ano, o Brasil busca 
liderar discussões globais essenciais.

Eleitor no Maranhão 
afirma ter vendido voto por 
telhas, cimento e madeira

Em Nova Olinda do Mara-
nhão, a disputa pela pre-
feitura foi marcada por um 

acirrado resultado, onde Ary 
Menezes (PP) venceu Thaymara 
Amorim (PL) por apenas dois 
votos. Após a eleição, alguns 
eleitores revelaram ter vendido 
seus votos em troca de materiais 
de construção, como telhas e 
cimento, enfrentando ameaças 
e represálias. 
O lavrador Danilo Santos admi-
tiu que foi abordado por Ary, 
seu vice Ronildo e a aliada Clecia 
Barros, e concordou em vender 
seu voto. Ele pediu 1.500 telhas, 
20 sacos de cimento e madeira, 

mas não recebeu tudo o que foi 
prometido. Dois dias após a elei-
ção, um caminhão da prefeitura 
retirou as telhas de sua casa, e 
ele começou a receber ameaças.
A pescadora Luciane Souza Costa 
também relatou ameaças após 
seu marido receber dinheiro pela 
compra de voto. Ela decidiu não 
votar em Ary e foi ameaçada de 
morte, junto com sua família, 
caso não apoiasse o candidato.
Ary Menezes afirmou que 
a compra de votos deve ser 
investigada, enquanto seu vice, 
Ronildo, negou as acusações de 
compra de votos, garantindo 
que a campanha foi limpa.

ELEIÇÕES

Doações eleitorais 
ultrapassam R$ 1 bilhão

As doações eleitorais de 
pessoas físicas nas elei-
ções de 2024 já ultrapas-

saram R$ 1 bilhão, somando R$ 
1.028.972.795,10, segundo dados 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) até o dia 19 de outubro. 
Este valor deve aumentar nos 
próximos dias, pois ainda falta 
pouco mais de uma semana para 
o segundo turno, que aconte-
cerá em 27 de outubro, quando 
eleitores de 51 cidades retorna-
rão às urnas para escolher seus 
prefeitos.
Em comparação com as eleições 
anteriores, as doações em 2024 
estão um pouco abaixo. Em 2020, 
o total foi superior a R$ 1,1 bilhão, 
enquanto em 2016 ultrapassou 
R$ 1,3 bilhão. 
Entre os principais doadores 
deste ano, destacam-se empre-
sários e agropecuaristas, com 

Rubens Ometto Silveira Mello, 
presidente da Cosan, lide-
rando as contribuições com R$ 
18.440.781,20. Outros grandes 
doadores incluem José Ricardo 
Rezek (R$ 5.198.783,32) e Odilio 
Balbinotti Filho (R$ 3.937.900,00). 
Essa participação significativa 
de doadores revela a importân-
cia das contribuições privadas 
nas campanhas eleitorais, mol-
dando os resultados e as rela-
ções políticas.
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          OPORTUNIDADES

A Land School, ins-
tituição voltada 
para o Ensino 
F u n d a m e n -
tal II e Médio, 

está com vagas abertas 
em Brasília, Recife, Rio de 
Janeiro, Salvador, São Paulo 
e outras cidades. Confira as 
oportunidades:
Bahia
Salvador: Assistente de TI, 
Auxiliar de Serviços Gerais, 
Assistente de Operações, 
Professor(a) de Português, 
História, Geografia, Teatro, 

Artes, Música, e outras.
Distrito Federal
Brasília: Professor(a) de 
Cinema, Química, Matemá-
tica (IB), Redação, e Regente 
em Português ou Inglês, 
além de vagas para estagiá-
rios pedagógicos e banco de 
talentos.
Espírito Santo
Vitória: Professor(a) de Edu-
cação Infantil, Ajudante de 
Cozinha, Artífice de Manu-
tenção e Analista de TI.
Pernambuco
Recife: Professor(a) de 

Francês, Educação Física, 
Biologia, Sociologia, Cinema, 
Matemática (IB), Química, e 
outras disciplinas.
Rio de Janeiro
Rio de Janeiro: Vagas para 
Mediadores Escolares, Biblio-
tecários, Coordenadores 
Comerciais e professores de 
várias áreas, como Matemá-
tica e Geografia.
São Paulo
São Paulo: Vagas para Profes-
sor(a) de Matemática, Agente 
Educacional, Analista de TI 
e Regente de Português e 

Inglês. As oportunidades 
variam em requisitos, com 
algumas exigindo ensino 
superior completo e outras 
ensino médio ou técnico. 
Todas as vagas possuem atri-
buições específicas.
Interessados devem acessar 
o site de carreiras da Land 
School para se inscrever. A 
Agência Sertão, que divulga 
essas vagas, não recebe currí-
culos. Informações adicionais 
sobre concursos e estágios 
estão disponíveis no Guia de 
Oportunidades da agência.

Rede de escolas oferta vagas de emprego 
em Brasília, Recife, Rio de Janeiro 
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Palco para o encon-
tro do G20 já no 
mês que vem, o 
Museu de Arte 
Moderna (MAM) 
do Rio, localizado 

no Aterro do Flamengo entre 
os bairros da Glória e do Cen-
tro, está passando por uma 
ampla revitalização em seu 
entorno. As obras, iniciadas 
em abril, têm um custo esti-
mado de quase R$ 40 milhões 

e cobrem uma área de 100 mil 
metros quadrados.
Durante as intervenções, foi 
descoberto um mosaico do 
paisagista Burle Marx, cha-
mado Jardim das Ondas, que 
estava oculto sob a grama e 
foi encontrado por operários. 
O trabalho, que havia desapa-
recido devido ao crescimento 
uniforme da grama, será res-
taurado e voltará a embele-
zar os jardins do Parque do 

Flamengo. O replantio de 
plantas e a eliminação de 
outras espécies que cobriam 
o mosaico original estão sendo 
realizados para trazer de volta 
a beleza do jardim.
A obra fez parte de uma série 
de intervenções paisagísticas 
que Burle Marx realizou na 
região, a pedido da urbanista 
e idealizadora do Aterro do 
Flamengo, Lota de Macedo. Na 
década de 1960, Lota propôs 

a criação do Parque do Fla-
mengo, em um projeto desen-
volvido em conjunto com o 
arquiteto modernista Affonso 
Reidy, também responsável 
pelo projeto do MAM. Toda 
essa história é retratada no 
filme “Flores Raras”, que vale 
a pena assistir para entender 
mais sobre a urbanização e 
o aterramento do Parque do 
Flamengo.
Intervenções no Entorno
Até novembro, também serão 
recuperados o jardim sus-
penso, os três jardins aquáticos 

e os jardins do mezanino do 
MAM. As melhorias incluem 
a criação de um boulevard e 
a abertura de uma antiga pas-
sagem de pedestres e ciclis-
tas, conectando o Vivo Rio, o 
Aeroporto Santos Dumont e 
o museu.
Além disso, está prevista a 
expansão da ciclovia, conec-
tando as pistas do Parque 
do Flamengo com a Avenida 
Rio Branco. A área de lazer 
receberá novas placas de 
sinalização turística e iden-
tificação das espécies de 

árvores. Os lagos serão lim-
pos e elementos do mobiliário 
urbano, como bancos, serão 
recuperados.
Esta é a primeira grande inter-
venção no MAM e no Aterro 
do Flamengo nos últimos 25 
anos. A última grande reforma 
no MAM e no Parque do Fla-
mengo aconteceu em 1999, 
também conduzida pela pre-
feitura, para a realização da 
Cimeira. O encontro dos che-
fes de estado do G20 está mar-
cado para os dias 18 e 19 de 
novembro.

Revitalização do MAM revela jardins 
escondidos de Burle Marx no Flamengo

Rio vai sediar congresso dos Ministérios 
Públicos dos Estados e da União

Municipal recebe a 
7ª edição do CaRIOca 

ProgFestival

OSB celebra a cultura musical da França 
no Theatro Municipal do Rio de Janeiro

Terra de inúmeros compo-
sitores clássicos notáveis 
e dotada de uma inigualá-

vel e preciosa cultura musical, a 
França é a grande homenageada 
neste concerto da Série Mundo da 
Orquestra Sinfônica Brasileira. O 
espetáculo, que ocorre no dia 24 
de outubro, no Theatro Munici-
pal do Rio de Janeiro, conta com 
a regência da maestra Nathalie 
Marin e participação do pianista 
Fabio Martino. No repertório, 
composições de Arthur Honegger, 
Claude Debussy e Maurice Ravel. 
A Série Mundo conta com o patro-
cínio do Bradesco.
A primeira obra do programa é o 
vibrante poema sinfônico Rugby, 
do suíço Arthur Honegger. Escrita 
na França, em 1928, a obra trans-
põe em música toda a intensidade 
físico-emocional do jogo, embora 

o próprio compositor tenha afir-
mado que não se trata de música 
programática. A orquestração é 
robusta, com ênfase poderosa 
nos metais; as cordas, por sua vez, 
se ocupam em criar uma tumul-
tuosa malha cheia de energia e 
agilidade. Dissonâncias marcantes 
e uma complexa profusão rítmica 
complementam o jogo musical, 
dando à Rugby um vigor intenso. 
O lirismo de Honegger também 
comparece na obra, oferecendo 
um contraste expressivo que 
delineia ainda mais as seções de 
maior ímpeto.
SERVIÇO:
Série Mundo França
Dia 24 de outubro (quinta-feira), 
às 19h
Local: Theatro Municipal do Rio 
de Janeiro (Praça Floriano, s/nº – 
Centro, Rio de Janeiro)

Chegamos a outubro, 
mês em que o CaRIOca 
ProgFestival dá início a 

sua 7ª edição. E desta vez, o 
festival chega a Niterói, no 
palco do Theatro Municipal, 
nos dias 1 e 2 de novembro, 
sexta e sábado, às 19h.
Na sexta-feira, dia 1 de novem-
bro, sobe o palco de nosso 
Theatro, as bandas Jubal 
Troupe e Veludo; no sábado, 
02, será a vez do Som Nosso 
de Cada Dia e Ultranova.
Se consolidando como refe-
rência nacional na música pro-
gressiva, o CaRIOca ProgFesti-
val conquistou um público fiel 
e alçou novos voos. Ao todo, 
serão sete dias de muito rock 
progressivo.
O Festival
O CaRIOca ProgFestival surgiu 
em 2017, com sua 1ª edição 
de quatro dias pautados no 
Centro da Música Carioca, 
no bairro da Tijuca, no Rio 
de Janeiro, com a proposta 
de promover um festival com 
bandas de rock progressivo na 
semana dedicada ao rock, no 
mês de julho.
A partir de 2018, em sua 2ª 
edição, o festival cresceu 
fazendo um circuito integrado 
de rock progressivo, tanto em 
teatros públicos quanto pri-
vados, no Rio de Janeiro e 
em Niterói, adquirindo uma 
maior credibilidade no cenário 
cultural.
Desde a primeira edição, em 

2017, passaram pelos palcos 
culturais do CaRIOca ProgFes-
tival bandas de vários estados 
do país, como Rondônia, Pará, 
São Paulo, Rio Grande do Sul, 
e do Rio de Janeiro.
Ao longo das seis edições 
realizadas, o festival alcan-
çou um público presente de 
3.654 pessoas presentes, em 
teatros que variam de 150 a 
400 lugares. E a expectativa 
para este ano é enorme.
"A expectativa é grande. 
Estamos chamando a 7ª edi-
ção de "virada de mesa". E a 
gente não para. Queremos 
ver o CaRIOca ProgFestival 
crescendo e chegando a mais 
pessoas e lugares", finaliza 
Cláudio Paula, que divide com 
Vladimir Ribeiro a curadoria e 
a produção do festival.

SERVIÇO
CaRIOca ProgFestival 2024 - 
7ª edição
Sexta-feira, 01 de novembro: 
Jubal Troupe e Veludo
Sábado, 02 de novembro: Som 
Nosso de Cada Dia e Ultranova
Horário: 19h
Duração: 150min
Classificação indicativa: Livre
Iwngressos: R$ 140 (inteira)
Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro Muni-
cipal de Niterói
Local: Theatro Municipal de 
Niterói
End: Rua XV de Novembro, 35, 
Centro – Niterói

O Rio de Janeiro será a 
sede, nos dias 27, 28 
e 29 de outubro, do II 

Congresso do Conselho Nacio-
nal de Procuradores-Gerais do 
Ministério Público dos Estados 
e da União (CNPG). A progra-
mação pode ser conferida no 
site da Associação Nacional 
dos Membros do Ministé-
rio Público (CONAMP). Este 
ano, o congresso terá como 
tema central “A atuação ins-
titucional diante das transfor-
mações globais”, com ênfase 
nos avanços tecnológicos e 

seus impactos no presente e 
futuro da Justiça. O evento 
ocorrerá no salão de conven-
ções da Fundação Getulio Var-
gas (FGV), em Botafogo, Zona 
Sul do Rio de Janeiro, e reunirá 
toda a comunidade jurídica.). 
As inscrições estão abertas 
através do site da CONAMP.
A solenidade de abertura será 
presidida pelo procurador-ge-
ral de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, Luciano Mat-
tos, presidente de honra do 
evento. A programação con-
tará com debates e palestras 

de ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF), do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), membros do Ministério 
Público, Judiciário, advogados 
e especialistas em tecnologia. 
O ex-procurador-geral de Jus-
tiça do MPRJ, Marfan Martins 
Vieira, que presidiu o CNPG 
nos anos de 2007 e 2008, será 
homenageado.
A divulgação da programação 
ressalta a prioridade institu-
cional do CNPG em promo-
ver o desenvolvimento de 
estratégias inovadoras para o 

Ministério Público, alinha-
das às transformações glo-
bais e tecnológicas, com 
o objetivo de garantir a 
efetividade da Justiça e 
o benefício à sociedade.

SERVIÇO
Evento: II Congresso do 
Conselho Nacional de Pro-
curadores-Gerais (CNPG)
Inscrições: Site da 
CONAMP (https://www.
conamp.org.br/even -
tos/agenda-de-eventos/
evento/56.html)
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Flamengo e Atlético-
-MG protagonizam 
uma das maiores 
rivalidades do fute-
bol brasileiro, com 
raízes que remon-

tam à década de 1980, quando 
ambos os clubes tinham elencos 
estrelados. Essa relação intensa 
entre equipes de estados dife-
rentes é similar àquelas que se 
observam entre times de uma 
mesma região e promete ser um 
espetáculo a mais na final do 
Campeonato Brasileiro de 2024.
O Início da Rivalidade
Nos anos 1980, Zico e Reinaldo 
eram as estrelas que ilumina-
vam os gramados, cada um 
defendendo as cores de seu 
clube com paixão. O Atlético-
-MG, que havia conquistado o 
Campeonato Brasileiro em 1971, 

viu-se muito perto do título 
novamente em 1977, mas aca-
bou perdendo para o São Paulo 
em uma decisão dramática nos 
pênaltis. A ausência de Reinaldo 
na final, devido a uma suspen-
são, deixou uma marca indelével 
na história do clube e gerou um 
sentimento de frustração que 
ressoaria por anos.
O Flamengo, por sua vez, des-
pontava com uma geração 
talentosa no final da década. 
Com o tricampeonato estadual 
de 1978 a 1979, o time carioca 
se preparava para conquistar 
sua primeira vitória no Campeo-
nato Brasileiro. Em 1980, as duas 
equipes se enfrentaram em uma 
final épica que ficaria gravada na 
memória dos torcedores.
A Final de 1980
A final do Campeonato Brasileiro 

de 1980 foi um divisor de águas. 
No primeiro jogo, realizado no 
Mineirão, o Flamengo, sem Zico, 
viu Reinaldo brilhar e marcar o 
gol da vitória para o Galo. No 
entanto, o duelo decisivo no 
Maracanã foi um espetáculo 
que contou com a presença dos 
maiores craques da época. Com 
uma atuação memorável, Zico 
anotou um gol, e Nunes garan-
tiu a vitória por 3 a 2 para o 
Flamengo, conquistando assim 
o primeiro título nacional do 
clube.
Encontros Marcantes
A rivalidade se intensificou 
ainda mais em 1981, quando 
as equipes se enfrentaram na 
Libertadores. Em um jogo deci-
sivo marcado por polêmicas e 
expulsões, o Flamengo acabou 
sendo declarado vencedor, o 

que deixou os torcedores atleti-
canos indignados. As expulsões 
controversas, especialmente a 
de Reinaldo, alimentaram um 
ressentimento que perdura até 
hoje.
Atualidade: Um Novo Capítulo
Com a aproximação da final de 
2024, Flamengo e Atlético-MG 
se preparam para reescrever a 
história, com elencos repletos 

de estrelas. O Flamengo conta 
com jogadores como Gérson, 
Arrascaeta, e Gabriel, enquanto 
o Galo se destaca com Hulk e 
Paulinho, entre outros.
Os jogos da final, marcados 
para os dias 3 e 10 de novem-
bro, prometem trazer à tona as 
memórias e a rivalidade que se 
firmaram nos anos 1980. Para 
os torcedores de ambas as 

equipes, este embate não é ape-
nas uma disputa por títulos, mas 
uma oportunidade de reafirmar 
sua paixão e lealdade. Em Belo 
Horizonte, no Rio de Janeiro e 
em todo o Brasil, as expectativas 
estão altas para mais um capí-
tulo dessa rivalidade que nunca 
deixa de emocionar.
Com informações da CNN/
ESPORTES

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

River Plate e Atlético-MG se enfrentam 
nessa terça-feira (22), às 21h30 (horário de 
Brasília), Arena MRV (Belo Horizonte), pela 
Copa do Libertadores .

River Plate X Atlético-MG

Botafogo Inscreve Carlos Alberto na
Libertadores: O Retorno ao Alvinegro

BOTAFOGO 

Neymar parabeniza Estevão por Neymar parabeniza Estevão por 
recorde no Campeonato Brasileirorecorde no Campeonato Brasileiro

CAMPEONATO BRASILEIRO CAMPEONATO BRASILEIRO 

Flamengo e 
Atlético-MG: A 

Rivalidade que Marca 
o Futebol Brasileiro

Hulk é elogiado pelo 
técnico do Vasco, que 

sugere Seleção

Em uma emocionante semi-
final da Copa do Brasil, 
Hulk foi o protagonista que 

garantiu a classificação do Atlé-
tico-MG para a final, ao empa-
tar a partida contra o Vasco em 
1 a 1 no Estádio do Mineirão. 
O atacante, com um golaço 
aos 36 minutos do segundo 
tempo, assegurou a continui-
dade do Galo na competição, 
após a vitória no primeiro jogo 
na Arena MRV.

O GOL DECISIVO
O impacto de Hulk na partida 
foi inegável. O técnico do Vasco, 
Rafael Paiva, não poupou elo-
gios ao camisa 7, reconhecendo 
sua habilidade técnica e a con-
tribuição crucial tanto no ata-
que quanto na defesa. Hulk, 
com sua visão de jogo apurada 
e precisão nas finalizações, foi 
fundamental para o êxito do 
Atlético, que enfrentava a pres-
são de um placar adverso de 1 a 
0 e o risco de pênaltis. Sua capa-
cidade de encontrar espaços na 
defesa vascaína culminou em 
um gol que selou a classificação 
do time alvinegro.

UM LÍDER EM CAMPO

A atuação de Hulk não pas-
sou despercebida, atraindo os 
olhares de torcedores e espe-
cialistas. Seu estilo de jogo, 
que combina força, astúcia e 
estratégia, o torna uma ameaça 
constante para as defesas 
adversárias. Com o desempe-
nho consistente, Hulk fortale-
ceu sua posição como um dos 
principais jogadores do futebol 
brasileiro, levantando rumores 
sobre um possível retorno à 
Seleção Brasileira.

OLHANDO PARA O FUTURO
Hulk não é apenas um atacante 
letal; ele se destaca como um 
líder dentro e fora de campo, 
inspirando seus companhei-
ros e proporcionando uma 
experiência valiosa nas com-
petições. A classificação para 
a final da Copa do Brasil não é 
apenas um triunfo para o Atlé-
tico, mas também uma reafir-
mação do potencial de Hulk 
em contribuir para a Seleção 
Brasileira em futuros torneios. 
Com o Galo à beira de mais 
um grande desafio, a torcida 
aguarda ansiosamente pelas 
próximas atuações do seu ídolo.
Com informações do Placar

 SELEÇÃO 

O Botafogo confirmou a ins-
crição do atacante Carlos 
Alberto na Conmebol Liber-

tadores, fazendo a última modifica-
ção permitida na lista de jogadores 
da competição. O prazo para essa 
alteração se encerrou na última sex-
ta-feira, e agora o clube não poderá 
mais realizar mudanças, mesmo que 
avance até a final do torneio.
O Caminho de Carlos Alberto
O jogador, natural da Paraíba, foi 
adquirido em definitivo pelo Bota-
fogo em dezembro, após sua passa-
gem pelo América-MG. No entanto, 
logo após a contratação, Carlos 
Alberto foi emprestado ao RWD 

Molenbeek, clube belga de proprie-
dade de John Textor. Durante sua 
estadia na Europa, ele se destacou, 
marcando três gols e fornecendo 
duas assistências em 16 partidas, 
embora não tenha conseguido evi-
tar o rebaixamento da equipe.
RETORNO AO BOTAFOGO
Após um período no exterior, Carlos 
Alberto retornou ao Rio de Janeiro e 
treinou em separado por quase um 
mês, junto com outros jogadores 
que também voltaram de emprésti-
mos. Sua reintegração ao grupo foi 
solicitada pelo treinador português, 
e o primeiro jogo em que ele figurou 
entre os relacionados foi contra o 

São Paulo, no final de julho.
O OLHAR PARA O FUTURO
Com a inscrição finalizada, o Bota-
fogo agora conta com Carlos Alberto 
em seu elenco para o restante da 
Libertadores. O clube busca almejar 
voos mais altos na competição, e o 
retorno do atacante pode ser um 
fator decisivo para suas aspirações. 
A torcida alvinegra espera ansio-
samente para ver como Carlos 
Alberto se sairá nas próximas 
etapas da Libertadores, à medida 
que o Botafogo busca um lugar 
de destaque na cena continental.
Com informações do GE/Jéssica 
Maldonado.

Estêvão comemora gol con-
tra o Juventude em partida 
válida pela 30ª rodada do 

Campeonato Brasileiro no Está-
dio Alfredo Jaconi Estêvão come-
mora gol contra o Juventude em 
partida válida pela 30ª rodada do 
Campeonato Brasileiro no Está-
dio Alfredo Jaconi • Cesar Greco/
Palmeiras
Atacante do Palmeiras, Estevão 
superou o recorde de Neymar na 
Série A do Campeonato Brasileiro 
e recebeu elogios do craque do Al 
Hilal, da Arábia Saudita.
Após a vitória por 5 a 3 sobre o 
Juventude no último domingo 
(20), o jovem se tornou o jogador 

com mais gols e assistências em 
uma edição de Brasileirão aos 17 
anos, com 18 participações dire-
tas em gols. Até então, o recorde 
era do próprio Neymar, que teve 
16 na edição de 2009 do torneio.
Estevão anotou o primeiro gol do 
Palmeiras diante do Juventude e 
deu uma assistência para Raphael 
Veiga. O jogador homenageou 
Neymar na comemoração, e o 
craque rasgou elogios ao “pupilo”.
“Parabéns, Estevão, pelo recorde 
quebrado. Que você continue 
brilhando e encantando a todos 
com seu futebol. Voa”, escre-
veu Neymar, em publicação no 
Instagram.

Após o jogo do Palmeiras, Estê-
vão ressaltou a homenagem e 
desejou que Neymar retorne 
aos gramados “da melhor 
forma possível”. O atleta do Al 
Hilal se recuperou de ruptura 
do ligamento cruzado anterior 
e do menisco, que o afastou do 
futebol por mais de um ano.
“Fico muito feliz, é uma come-
moração que eu gosto, que eu 
pude fazer em homenagem a 
ele, espero que ele volte da 
melhor forma possível”, disse 
Estevão.
Aos 17 anos, o atacante do Pal-
meiras já foi convocado pela 
Seleção Brasileira principal. Em 

breve, ele e Neymar poderão 
atuar juntos com a camisa 
verde e amarela.
Em toda temporada, Estevão 
soma 38 partidas, 12 gols e 
nove assistências pelo Palmei-
ras. Ele está vendido ao Chel-
sea, mas se mudará para a 
Inglaterra apenas em julho do 
próximo ano, quando comple-
tar 18 anos.
Participações diretas de Este-
vão (Palmeiras) e Neymar (San-
tos) aos 17 anos, no Brasileirão
Estevão (2024): 10 gols e 8 
assistências
Neymar (2009): 10 gols e 6 
assistências


